



KirchenVolksBewegung

Bundesweite Kontaktadresse:

»Wir sind Kirche« c/o Christian Weisner
Postfach 65 01 15
D-81215 München
Tel.: +49 (0)8131-260 250
Fax: +49 (0)8131-260 249

E-Mail: info@wir-sind-kirche.de
Internet: www.wir-sind-kirche.de

»Wir sind Kirche e.V.«

Bundesweites Spendenkonto:
IBAN: DE07 4006 0265 0018 2220 00
BIC: GENODEM1DKM

Der Verein *Wir sind Kirche e.V.* ist vom Finanzamt
Ettlingen unter der Nummer 31199/44490
als steuerbegünstigter kirchlicher Verein anerkannt.

März 2016

Damit der Epochenwechsel gelingt!

Sehr geehrte Damen und Herren,
liebe Freundinnen und Freunde der KirchenVolksBewegung!

Nicht nur unsere Kirche, sondern **unser Land, Europa, ja die ganze Weltgemeinschaft stehen vor größten Herausforderungen**. Die vielen Geflüchteten, die bei uns Schutz vor Krieg und tiefster Not suchen, machen die weltweiten Ungerechtigkeiten, in die wir in der Globalisierung verstrickt sind, jetzt auch für uns hautnah spürbar.

Die Aufgaben sind immens: hier die Asylsuchenden aufnehmen und in den Herkunftsländern die Fluchtursachen bekämpfen. Neben der konkreten Hilfe **haben die Kirchen auch die wichtige Aufgabe, den wachsenden Widerständen gegen Flüchtlinge in Wort und Tat zu begegnen**. Solidarität ist jetzt gefragt, nicht Abschottung und Ausgrenzung. Es braucht tatkräftige Gemeinden und „Mitmenschen“, die sich nicht als „Gutmenschen“ herabsetzen lassen müssen.

In der **Umwelt- und Sozialzyklika „Laudato si’ – Über die Sorge für unser gemeinsames Haus“** hat Papst Franziskus die weltweiten Zusammenhänge und unsere Handlungsverpflichtungen aufgezeigt. Auf unserer Bundesversammlung Ende Februar in Osnabrück machte Andreas Lienkamp, Professor für Christliche Sozialethik, deutlich, **welch Meilenstein diese Enzyklika in der Tradition päpstlicher Sozialverkündigung** ist. Die Enzyklika fordert eine „kulturelle Revolution“; die Kirchen müssen Anwältinnen all derer sein, die jetzt und zukünftig von jeder Teilhabe ausgegrenzt sind.

Drei Jahre Papst Franziskus

Der vor drei Jahren am 13. März 2013 zum Bischof von Rom gewählte Jorge Bergoglio hat in dieser kurzen Zeit **innerkirchlich wie weltpolitisch entscheidende Akzente gesetzt und konkret gehandelt**, wie es wohl kaum jemand für möglich gehalten hat. Doch die Widerstände, auch innerkirchlich, sind groß. Deshalb setzen wir uns weiterhin für die dringend notwendigen innerkirchlichen Reformen ein, **damit das „Projekt Franziskus“, der Epochenwechsel, gelingt** und damit die Kirche ihren Aufgaben in der Welt gerecht werden kann.

„Wenn die Kirche so werden wird, wie Franziskus sie denkt und will, wird sich eine Epoche ändern.“

Eugenio Scalfari, Atheist, Gründer und ehemaliger Chefredakteur von „La Repubblica“, nach seinem Interview mit Papst Franziskus im Herbst 2013

Im **beiliegenden Info-Brief** informieren wir über die aktuellen Reforminitiativen der KirchenVolksBewegung. Diesen Brief können Sie zum Verteilen auch in größerer Anzahl anfordern. Noch aktueller informieren wir Sie über unseren **monatlichen Newsletter**: wir.wir-sind-kirche.de/abonnement.html oder **unsere neugestaltete Webseite**.

- **Setzen Sie sich bitte weiterhin mit *Wir sind Kirche* für substantielle Reformen ein!**
- **Unterstützen Sie unser Engagement auf dem Katholikentag in Leipzig auch mit ihrer Spende!**
- **Helfen Sie uns bitte auch, in dem Sie die beigefügte Antwortkarte an uns zurücksenden!**

Mit herzlichem Dank und hoffnungsvollen Grüßen im Namen des Bundeteams und Vereins

Johannes Brinkmann

Ilona Schwiermann

Christian Weisner

- ➔ **Vordrucke für Adressen, Bestellungen, Einzugsermächtigung und Überweisung finden Sie auf der Rückseite.** ➔
- ➔ **Alle weiteren Spendenmöglichkeiten** auch ohne Online-Banking im Internet unter www.wir-sind-kirche.de/?id=209!

